

**El día de ayer**

A causa del mal tiempo vióse ayer á mediados poco animado el paseo del Boulevard.

La banda municipal fué muy aplaudida.

Por la tarde refugióse la gente debajo de los arcos de la Plaza de Guipúzcoa.

Durante el día notóse poca animación en las calles á pesar de ser día de elecciones.

Viéreronse algunos caseros que sin duda vendrían á emitir su sufragio.

Las elecciones verificáronse sin incidente digno de mención.

**Juicios por jurados**

Hoy á las diez de la mañana se verá en la Audiencia provincial, ante el tribunal del jurado la causa instruida contra Tiburcio Artegui, por el supuesto delito de detención arbitraria.

Hará la acusación el tribunal fiscal señor Cortí.

De la defensa está encargado el letrado señor Pradera, y durante el acto del juicio estará representado el procurado por el procurador señor Areamu.

En la sustanciación de esta causa entenderán los jurados del partido de Tolosa.

Mañana á las diez dará comienzo la vista de la causa incoada contra Francisco Arcelus, por el supuesto delito de robo.

Actuará de fiscal el señor Cortí.

De la defensa está encargado el señor Sagredo.

Representará al procesado en el acto del juicio el procurador señor Ollascasti.

**Cuarto de socorro**

De primera intención fué curada ayer la niña de cuatro años llamada Carmen Aguirre, la cual se produjo una herida en la mano derecha al cerrar una puerta en su domicilio.

También fué curado un joven de 20 años llamado Benito Beraiz, de una herida en la cabeza, inferida según manifestó, por su padre, con una silla, cuyo hecho ocurrió en el domicilio de ambos.

**Teatro Principal**

A las dos funciones que se celebraron ayer, asistió numerosísimo público.

Por la tarde se representó *La ducha agena* que obtuvo una interpretación excelente por parte de todos.

Por la noche fué puesto en escena el melodrama *Los dos pilletes* que cada día gusta y se apriude más.

Según nuestras noticias, la dirección de la compañía Sale, ha aceptado ya la comedia vascongada inspirada en una leyenda popular, denominada *La hilandería de la capilla*, obra que ha merecido la aprobación y el beneplácito de cuantos han tenido el gusto de leerla.

En breve se procederá al reparto de papeles de la misma y por consiguiente, á los ensayos; siendo de esperar que en corto plazo podremos verla en escena, interpretada por tan buenos artistas; y ya por adelantado anguriamos un éxito completo.

**Pesca sin anzuelo**

En las playas de la Concha y del Paseo de Colón notábase ayer mucha animación.

Gran número de personas en su mayoría muchachos, recogían los buenas que las olas arrancaban á las citadas playas, cuyo pescado procedía de las lanchas de zaga que perdió el *Mamelena* número 7 ayer.

Hasta en Loyola pescaron buenas sin anzuelo.

**Negocio de vinos**

De Aragón dice que en el negocio de vinos renacela la animación perdida en parte por el elevado precio que alcanzaron los caldos en las últimas semanas.

En el Campo de Carrión vuelve la actividad en las operaciones, creciendo el consumo del mercado cántabro.

Los precios reflejan esta reacción, tendiendo al alza.

**Rifa**

En la calle de Narváez rifaron anoche á las nueve dos individuos.

Uno de los contendientes hizo uso del paraguas que llevaba y el otro se defendió con los puños.

Intervino la policía y no pasó la cosa á mayores.

**Nuevo local**

La inspección de vigilancia ha quedado establecida en el local que durante muchos años estuvieron instaladas las oficinas de Fomento, las cuales han sido trasladadas al segundo piso del edificio del gobierno civil.

La inspección de vigilancia ha quedado establecida en el local que durante muchos años estuvieron instaladas las oficinas de Fomento, las cuales han sido trasladadas al segundo piso del edificio del gobierno civil.

La inspección de vigilancia ha quedado establecida en el local que durante muchos años estuvieron instaladas las oficinas de Fomento, las cuales han sido trasladadas al segundo piso del edificio del gobierno civil.

**Nueva línea**

Adelantan rápidamente las obras del ferrocarril de San Sebastián á Hernani.

El tendido de la línea está ya hecho y acabado hasta el barrio de Amara, hallándose también muy adelantados los trabajos que con el mismo objeto se realizan dentro de la capital.

Una de las locomotoras recorrió casi toda la línea, llegando desde Hernani hasta el paso á nivel construido sobre el túnel de Loyola, en la línea del ferrocarril del Norte.

Según nueve informes, mañana martes, se hará el recorrido de toda la línea, por la máquina y un convoy compuesto de varios coches.

Se tenía el permiso de hacer la entrega definitiva de las obras el día 20 de este mes, pero se ha desistido de ello, por dificultades insuperables.

Parce que la inauguración de la nueva línea podrá celebrarse en el mes de Mayo próximo.

**Caballo escapado**

Da una cuadra situada en la calle de Juan de Bilbao se escapó anoche á las tierra ni caballo, el cual recorrió varias calles, sin que afortunadamente causara daño á nadie.

El cuadrípedo fué detenido por un soldado del regimiento de Valencia llamado Ignacio Celada.

**Raterías**

Anoche á las diez se presentó en la inspección de vigilancia un joven llamado Gorzalo Urtueta, participando que lo habían robado un impermeable que dejó colgado en una perchera en el establecimiento denominado «El Garagi», sospechando fuése el autor del hurto un individuo que entró en dicho establecimiento, el cual llevaba un impermeable puesto y otro en el brazo.

Detenido dicho individuo fué conducido á presencia del inspector señor Baltrán, quien lo sometió á un hábil interrogatorio, del cual resultó que el detenido es el autor del hurto del impermeable, que fué entregado á su dueño, así como el autor del robo de dos impermeables sustraídos el domingo de Piñata en el café de la Marina, ocupándose uno de aquéllos.

El ratero que se llama Antonio Ruiz, quedó detenido en la inspección á disposición del Juzgado.

**Reyerta**

En la calle del Ferrocarril riñeron ayer dos individuos llamados Antonio Revuelta, barquillero y Rufino Arzate.

Parce que éste quiso jugar á la rueda de los buñuelos á lo que se opuso aquél por estarle prohibido, trábándose ambos de palabras.

La cuestión terminó yéndose á las manos, resultando el Arzate con una herida en una mano de la que fué curado en el cuarto de socorro.

**Restos de lanchas**

El oleaje arrojó ayer á la playa de la Concha dos lanchas de zaga de las seis que perdió el día anterior el *Mamelena* número 7.

Dichas lanchas se hallan completamente destrozadas y quedaron embarrancadas en la arena.

Con objeto de ver las lanchas perdidas entre las rocas del monte Urgull, subió ayer mucha gente al castillo de la Mota.

**Centro Telegráfico**

En la Central Telegráfica se ha detenido el siguiente telegrama: Mondoñedo, Felipe O. tiz, sin señas.

**Ascensos**

Las propuestas ordinarias de ascensos correspondientes al mes actual comprenden los siguientes:

En Estado Mayor, un comandante y un capitán.

En ingenieros, un teniente coronel, dos comandantes, tres capitanes y cinco primeros tenientes.

En la guardia civil, dos primeros tenientes y cuatro segundos, ingresando además tres de estos últimos, procedentes de infantería.

En la milicia territorial de Canarias, cuatro primeros tenientes y cinco segundos.

La propuesta de infantería comprendrá los ascensos al empleo superior de un comandante, dos capitanes, cinco primeros tenientes y nueve segundos, de la escala activa; y un primer teniente y un segundo, en la reserva.

**Venta de un cuadro**

Se lamentan varios periódicos de Madrid de la venta hecha para el extranjero de un cuadro admirable de Goya: el retrato del canónigo Llorente, autor de la famosa Memoria sobre La Historia de la Inquisición, que ha sido adquirido en 50 mil pesetas por el extranjero.

Este cuadro, uno de los mejores de Goya, pudo ser adquirido por el estado español, según dice un colega, en la cantidad de 5.000 pesetas.

Es realmente doloroso que así se pierdan las riquezas artísticas de España; pero esto no se podrá evitar mientras no se imite en España el ejemplo de Italia, prohibiendo la exportación de las obras de arte.

**En Jai-Alai**

A la hora anunciada comenzó el partido concertado entre Tacono y Susterra rojos, contra Biltzar y Simón Leita, azules.

Resultó muy competido y se vieron jugadas maestras que entusiasmaron á los espectadores.

Quando los rojos llevaban 14 tantos por 11 los azules, se suspendió el partido á causa de la lluvia y por falta de luz.

A pesar del mal tiempo asistió numeroso público.

Tenemos entendido que este mismo partido se jugará el domingo próximo.

**Sumario**

El último número de la importante revista vascongada *Euskal Erría* publica el siguiente sumario:

Manterola-ri bere eriotza ren emeritzari Garren urte-urrenean Euskal Erría-k.

Manterola-ri, por don Antonio Arzác.

Los comuneros de Guipúzcoa, por el marqués de Seoane (continuación).

Apuntes necrológicos, don Coima Echevarrieta.

El Ofián Tolosano, fotografiado y anotaciones referentes al mismo.

Un recordatorio a Eusebio Basco, por don Francisco López Alén.

K'esala, novela en básc. báz., por Domingo de Aguirre (continuación).

El naufragio del *Quesoamarrín*, por don José María G. de Echávarri.

Eukal-amak asabar, poesía en básc. báz., por don Paul Zamarripa y Uranga.

Los anónimos, por doña Dolores de Sisternes.

El peñón, poesía por don Manuel Munoz.

Cariocidades basco-gades. Respuesta, por don Manuel Gorostidi.

Nere anai maite Bati, poesía en básc. guip., por don Gregorio Múgica.

El loco y la luna, por don José Fernández Bremón.

**Inscripciones nominativas**

Venciendo en 1.º de Abril próximo el capón número 6 de los títulos de 4 por ciento interior de la emisión de 1930, así como un trimestre de intereses de las inscripciones no ministrativas de igual renta, la Dirección general de la Deuda pública ha acordado que, por la Administración especial de Hacienda de esta provincia, se reciben desde el día 10 del corriente mes, sin limitación de tiempo, los de las referidas deudas del 4 por 100 interior y las decripciones nominativas del 4 por 100 de corporaciones civiles, establecimientos de Beneficencia e Instrucción pública, Cabildo, cofradías, capellanías, etc.

Con esta cuestión son relacionadas las conferencias celebradas estos días por el jefe del partido tradicionalista en Navarra con varios importantes elementos de Tudela, aliados a dicho partido.

También han acordado costear una bandera para aquellos que invitarán á que ingresen en la Federación Obrera.

Ha sido detenido y puesto á disposición del Juzgado un individuo llamado Joaquín Fernández, el cual mató de siete puñaladas á un vecino de Cintruénigo.

Se dice por ahí que ha sido puesto en libertad exprofeso para trabajar la candidatura liberal en estas elecciones. Y así debe de ser, porque parece que en su taberna se hacía el pago de votos.

Lo ocurrido es lo siguiente:

Don Alfonso Larrea que pertenece al partido bizcaíta, reprochó al otro por la compra de votos que estaba haciendo.

Con este motivo ambos trabajaron de palabaras.

Se dice que Larrea (esto se niega) amenazó con un revólver á su interlocutor.

Entonces éste sacó una navaja de lengua de vaca, agrediendo con ella á su contrario causándole una herida de gran extensión en la cara.

Al advertirlo se echaron sobre él varias personas imprimiendo que se repitiera la agresión.

Como es consiguiente, provocó un escándalo tremendo.

El herido ha sido conducido al hospital civil en cuyo cuarto de socorro le ha sido practicada la primera cura.

El agresor ha sido detenido y conducido en un coche, con toda clase de consideraciones a la comisaría de la calle de Marza.

Como es naturalmente que este suceso ha sido el tema de todas las conversaciones, y que se hacen no pocas comentaristas sobre las circunstancias que en el mismo han ocurrido.

La fiesta ha resultado brillantísima.

Se han pronunciado discursos y recitado poesías.

También prestó su concurso un nutrido orfeón.

La concurrencia numerosa.

Parece que ha quedado ya constituida la junta directiva del Casino Carlista de esta capital.

La inauguración del nuevo círculo se verificará en breve.

Los dos duros que se daban por cada voto, han hecho su efecto.

El Ayuntamiento ha cedido el Teatro principal á los obre-

**Por telegrafo****y teléfono****Conferencias telefónicas****DE PAMPLONA**

8, 9, 10.

**Las elecciones provinciales**

8, 9, 10.

**ros tallistas, para que éstos**

puedan celebrar una velada teatral en dicho coliseo, el día de San José.

</div